

LA CRÓNICA,

PERIÓDICO LIBERAL

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

AÑO XII.

Ciencias, Literatura, Instrucción pública, Artes, Administración, Política y noticias de actualidad.—Examen de las obras nuevas que se envían á la redacción é inserción gratis de 6 anuncios de las mismas. La CRÓNICA se publica los días 3, 8, 13, 18, 23 y 28 de cada mes.

BADAJÓZ 13 DE OCTUBRE DE 1875.

En toda España 5 rs. mensuales.—En el extranjero, Cuba y Puerto-Rico 20 rs. trimestre.—La suscripción debe pagarse adelantada en libranzas del giro mutuo.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

NUM. 846.

ADMINISTRACIÓN, Arco-Aguero 7 á donde se dirigirá la correspondencia

LA CRÓNICA.

ALGO SOBRE CUBA.

Siete años hace ya que las fértiles campiñas de la Isla de Cuba se riegan abundantemente con generosa sangre, derramada en fratricida lucha: también allí la insurrección ha agitado su pendón odioso, y, convirtiendo en ruinas cuanto tocara su mano alevosa, ha sembrado el luto por todo el ámbito de la rica Antilla.

Grandes, inmensos sacrificios se ha impuesto para restablecer la paz turbada, la nación valerosa que prolijara el génio de Colón: en medio de las convulsiones políticas que tan profundamente la han conmovido, su pensamiento no se ha apartado un instante de aquel pedazo de tierra que arrancó á los misterios del Océano y á donde un día llevó la luz de la civilización: ni ha escaseado sus tesoros, ni ha economizado la sangre de sus hijos para que tan rico florón no se desprenda de la bandera de Castilla; y en esta tarea, justo es decirlo, todos los diversos partidos que desde Setiembre de 1868 se han sucedido en el poder, han manifestado vivos deseos de aniquilar los elementos que sostienen aquella guerra civil, no menos dolorosa, no menos infausta y abominable que la en mal hora provocada en la Península por los fanáticos sectarios de D. Carlos de Borbon.

No parece, sin embargo, que los resultados hayan correspondido por completo á esos deseos: aunque vencida é impotente, la insurrección continúa su obra destructora, acarreado males sin cuento á la madre patria.

Verdad es que las insurrecciones, cuando toman cierto carácter, no se vencen sólo con el empleo de la fuerza: hay que apelar también á procedimientos políticos, y en la elección de esos procedimientos está muchas veces el eficaz remedio que destruye los males presentes y conjura los del porvenir.

No nos corresponde á nosotros indicar ahora cuáles sean los procedimientos dignos de mayor preferencia, ni tampoco las circunstancias especiales en que hoy vive la isla de Cuba nos permiten discutirlos tranquilamente y sosegadamente; pero es lo cierto que se siente su necesidad y que uno y otro día habrá que resolver la compleja cuestión cubana, acor-

metiendo con ánimo decidido y firme todos los términos que la misma comprende.

Y que esta necesidad es evidente, lo confirman no sólo las manifestaciones de la opinión pública, que en la prensa clama porque se dote á la rica isla de una administración moral, vigorosa é inteligente, sino también las medidas que, según se dice, está dispuesto á dictar el Gobierno para cortar de raíz multiplicados abusos que, al existir, disminuyen la saludable influencia de las victorias alcanzadas por nuestros bravos soldados, sobre los insurrectos.

De mucho, en verdad, sirve el esfuerzo de las tropas que en aquellas apartadas regiones defienden la honra de España; pero si una administración negligente, y por tanto ocasionada á abusos, da motivos para que se aflojen los lazos que unen á las colonias con la metrópoli, en vez de afirmarlos cada día y de hacerlos agradables por su celo verdaderamente paternal, el término de la discordia se dilatará indefinidamente, porque siempre la insurrección encontrará pretesto para izar la bandera rebelde, en cuyos pliegues se hallan ocultas la venganza y la devastación.

Únase, pues, á la acción militar, la acción administrativa: la una, en los campos de batalla, persiga hasta en sus más escondidas maniguas á los que intentan desmembrar el territorio; la otra, en las ciudades, inspire sus actos en los más puros principios de justicia, de manera que los isleños no miren con prevención cuanto de la Península proceda, y vean, como antes vieron, en España, la patria del valor, de la hidalguía, de la caballería.

Cuba tiene sobre sí la horrible mancha de la esclavitud, y ya que la conciencia encallecida por tantos siglos de iniquidad no sabe ó no quiere anteponer los intereses morales, que son eternos, á los intereses personales, perecederos y transitorios; ya que no hay ni ha habido valor bastante en una nación católica para romper de una vez las cadenas del esclavo, al menos llévense á Cuba aquellas reformas que no comprometan la integridad de la patria y destruyan para siempre la guerra cruel que consume su sangre y su riqueza.

Mal año ha sido este para los pobres labradores. En Andalucía se perdió la cosecha de la oliva; la langos-

ta ha talado provincias enteras del centro de España; la sequía no ha dejado prosperar nada; la cosecha de Junio fué mezquina y la que en algunas partes se hace de varios frutos, por Setiembre, no ha sido mejor. Añádase á esto las quintas y contribuciones que se les ha impuesto, y se verá que merecen verdaderamente lástima.

No crean nuestros lectores que este triste cuadro es obra nuestra: *El Popular*, diario de Madrid, es quien se ha encargado de trazarlo y exhibirlo al público.

Duélese el colega de que ahora tampoco pueda verificarse en Castilla la siembra que por este tiempo estaba ya muy adelantada en años anteriores, á causa de la sequía; y no sabemos ciertamente porque no tiene igual sentimiento con relación á Extremadura, donde pasa lo mismo que en Castilla, por no haber llovido. Y en verdad que estas sequías, por lo frecuentes, parecen ya ordinarias y comunes en varias provincias, condenadas, por lo visto, á no tener ninguna cosecha buena, á muchas enfermedades y á una miseria espantosa.

La falta de agua, dice el colega, lejos de disminuir se hace sentir más cada año que pasa, por motivos bien conocidos, sin que nadie piense poner remedio á este mal gravísimo. Acuérdate de que doscientos grandes ríos se han convertido en canales en Alemania, debiéndose á esto la fertilidad, que raya en fabulosa, de un suelo de suyo ingrato: recuerda también que si se recorren Francia é Inglaterra, á cada paso se hallan canales, grandes acequias, abundante cantidad de agua destinada al riego, y lamentase de que no suceda lo mismo en nuestro país, donde se cruzan provincias enteras sin ver una acequia, y las aguas de los ríos que tenemos no se aprovechan.

Las lamentaciones del colega están muy en su lugar, pero cómo quiere que aquí hagamos lo que en Alemania, Francia é Inglaterra, estando entretenidos en una guerra civil que consume nuestra sangre y nuestro dinero?

Por lo demás, celebráramos que se fomentase el arbolado, que es lo que *El Popular* pretende, para que las sequías no fueran el azote de nuestros agricultores.

Los periódicos han dado la noticia de haber sido secuestrado en la provincia de Ciudad-Real un labrador de importancia. Claro está que los secuestradores, si no hubiésemos tenido aquel la importancia que da el dinero, probablemente no hubiesen cometido este criminal atentado. Ahora bien; los robos en cuadrilla y en despoblado y los secuestros se van haciendo tan frecuentes, que causan verdadera alarma en todo el país, y especialmente en las provincias del Mediodía, donde raro es el día que los periódicos andaluces no dan cuenta de haber sido secuestrado algún individuo ó cometido algún robo.

Con este motivo el diario *La Patria*, cuyo testimonio no puede ser sospechoso, dice que de continuar la seguri-

dad personal tan amenazada, será imposible la vida allí donde los secuestradores han sentado sus reales, pues el temor y la amenaza son causa bastante poderosa para que abandonen su residencia multitud de familias, las más amenazadas de secuestro y otras que han experimentado ya las tristes consecuencias de haber sido secuestradas.

El bandolerismo—añade el colega—desde hace algún tiempo va tomando proporciones tales, que el Gobierno debería haber fijado muy cuidadosamente su atención en este asunto, á fin de atajar sus proporciones.

El Correo militar publica los siguientes, pero desconsoladores datos:

«España gastó en la isla de Santo Domingo 2.000.000 de pesos y perdió 14.000 hombres, y en la actual guerra de Cuba lleva gastados 50.000.000 de pesos y perdido 30.000 hombres.»

El día que termine la actual guerra civil se verá que España ha gastado en ella mucho más que Prusia y Francia en la suya.

Para gastar dinero y derramar sangre no hay nadie como los españoles.

En cambio los resultados son malos casi siempre.

Y váyase lo uno por lo otro.

El Anunciador de Sevilla cree que si los periódicos de oposición no tienen completa libertad desde antes de la convocatoria á Cortes, y si á todos los suspendidos ó suprimidos no se les levanta la pena impuesta, es más probable que los partidos liberales se retraigan en los próximos comicios, pues la lucha sería desigual en extremo, y solo serviría para darle visos de legalidad á las elecciones.

No cree el colega que el gobierno tenga derecho á inculpar á las oposiciones, si éstas, al verse privadas de sus órganos en la prensa, adoptan necesariamente el retraimiento, como única protesta que legalmente pueden hacer constar.

Es muy probable que los Sres. Figuerola y Montero Ríos (D. Egenio) establezcan también en Madrid, como los Sres. Salmerón, Giner y Azcárate, cátedras libres, en las que expliquen las asignaturas que han tenido á su cargo en la Universidad Central.

Posible es que estas cátedras lleguen á tener más alumnos que las oficiales.

Según *El Imparcial*, acaba de autorizarse la publicación, en Badajoz, de *El Veterano*.

Es la primera noticia que tenemos de que se piense fundar aquí un nuevo periódico.

No hay que olvidar sin embargo que al parecer tendremos pronto elecciones.

Se nos figura que la cuestión elec-

toral ha de producir aquí muchos disgustos entre los hombres de la situación.

Si hubiese un distrito para cada candidato, entonces todo se arreglaría satisfactoriamente.

Del estado que en otro lugar verán nuestros lectores, resulta que en Badajoz, durante la primera decena del corriente mes, las defunciones han excedido en 7 á los nacimientos.

Como si no tuviéramos bastante con la sequía y el número no escaso de hechos punibles que se cometen, según lo demuestran los datos que hoy publicamos también, nos viene á afligir ahora el aumento de mortalidad.

De nuestro festivo colega *El Solfeo*.

«El domingo pasado predicó una mujer en la iglesia de Oyarzun desde el púlpito. El cura que decía la misa oyó el sermón desde el altar.

La predicadora ofreció que pronto triunfaría el carlismo con ayuda de los innumerables ángeles del cielo.

Se conoce que D. Carlos, á falta de hombres, ha sacado una quinta en las regiones celestiales. ¡Y que gusto dará ver á los angelitos con boinas y trabucos, sirviendo á las órdenes de Telaraña!

«Al decir de *El Eco de España*, no será extraño que las oposiciones pidan el aplazamiento de las elecciones.

¿Qué ha ser extraño? Como será extraño que se retraigan.

Aquí todo es posible.»

También en Madrid ha habido escenas edificantes con motivo del jubileo.

¿Qué tales habrán sido estas escenas, cuando hasta los periódicos, mas conservadores piden que no se permitan aquellas manifestaciones religiosas?

Según hemos visto en *El Porvenir de la industria* y otros periódicos agrícolas, parece que el ingeniero D. Luis Villaverde ha inventado una máquina para desgranar la aceituna sin romper el hueso, habiéndola ensayado con buen éxito en la fábrica de refino que dicho señor tiene en Cádiz. Según este, un elemento muele 50 fanegas al día y ocupa 8 metros cuadrados con motor de un hombre; cada fanega se muele en 15 minutos y los elementos pueden aumentarse hasta diez, necesitándose para que funcionen la fuerza de cuatro caballos de vapor.

Donde deben apreciarse mejor las ventajas llamadas á producir la máquina separadora del hueso, es en la calidad del aceite: es sabido que el aceite que nuestros molinos de hoy extraen de la pepita, mezclado con el de pulpa de la aceituna, perjudica notablemente la calidad de este. Las consecuencias de esta mezcla no eran de mucha monta antes de conocerse el gas, el petróleo y la estearina, pero hoy que esas sustancias casi abastecen el alumbrado, y que el uso de las mantecas para el condimento se ensancha no ya en las naciones del norte de Europa y de América, sino en las meridionales, el cosechero deberá esmerarse en fabricar un aceite superfino destinado á la mesa y á las conservas, para el cual serán un poderoso auxilio las máquinas que separen la pulpa del hueso de la aceituna, y otro para la maquinaria, la industria jabonera y otras, en que pueden consumirse aceites de segunda y tercera y hasta de infima clase.

Según dice un colega, el Consejo superior de Agricultura ha dirigido al ministerio de Fomento un informe acerca de la *fosforita* de Logrosan, en el cual propone la forma más con-

veniente á juicio de aquél, de explotar con provecho de la Agricultura y del Estado, los ricos criaderos de dicha producto, cuya importancia se demuestra con decir que solo en el año último, y apesar de las dificultades que ofrecen las comunicaciones, se han exportado más de 33,000 toneladas.

El Gobierno ha concedido al benemérito cuerpo de la Guardia civil un contingente de 600 individuos de la nueva quinta para cubrir las bajas que existen en el mismo. Las condiciones que deben llenar los que aspiren al ingreso en dicho instituto son: buena conducta, saber leer y escribir, conocer las cuatro reglas aritméticas y alcanzar la estatura de un metro seiscientos setenta y siete milímetros. Con este aumento podrán restablecerse en algunas provincias varios puestos que por la escasez de fuerzas habían sido suprimidos.

Con el epigrafe de «Aniversario del establecimiento de los caminos de hierro.» publica lo siguiente *El Monitor de los caminos de hierro*.

«En Inglaterra se han hecho notables preparativos para solemnizar el día 27 de Setiembre el aniversario de la fundación de los ferro-carriles. En efecto, el mencionado día del año de 1825 fué cuando por vez primera en Inglaterra y en todo el mundo se fundó el primer *railway*, que iba desde Darlington á Stockton, y los actuales directores del *North Eastern*, de cuya red forma hoy parte dicha línea, han decidido festejar el aniversario al cual nos referimos, invitando á varios miembros de la familia real, á gran número de hombres de Estado, á los principales empleados de los caminos de hierro, periodistas, ingenieros, etc., etc. La primera locomotora construida se ha descendido de su pedestal, pintándose y renovándose para que forme parte del tron de honor como lo formó hace cincuenta años, al inaugurarse el primer ferro-carril.»

El Ayuntamiento de Maguilla, ha dispuesto que la feria de dicha localidad se celebre desde el año próximo en los días 11, 12, 13 y 14 de Setiembre.

El día 20 del corriente tendrá lugar la subasta para la adquisición de varios generos con destino á la Casa de expositos de esta provincia.

El acto referido se verificará en la Secretaría de la Diputación.

Nuestro querido amigo D. Manuel Gallo y Rey, Juez de primera instancia de Mérida está ya fuera de peligro.

También es muy satisfactorio el estado de nuestro particular amigo D. Cipriano Piñero.

Desearo el pronto y completo restablecimiento de uno y otro, no podemos menos de enviar nues ros plácemes por el resultado que han obtenido sus esfuerzos, á nuestro amigo D. Manuel Hidalgo, que tiene á su cargo la asistencia de los señores Gallo y Piñero, y á D. Regino de Miguel Rey, que comparte con aquel facultativo la del último de estos señores.

El Inspector de vigilancia de esta capital detuvo ayer á un individuo que desde hace algunos meses habítaba aquí con nombre supuesto, y á quien se atribuye cierto asesinato que tuvo lugar en un pueblo de la provincia de Málaga.

El correo de Madrid llegó ayer á Badajoz con seis horas de retraso.

Han sido socorridos en nuestras oficinas los siguientes heridos de la guerra civil.

Con 80 reales, una camisa y chocolate, Pedro Gonzalez Nieto, natural de Villalba, sargento del regimiento infantería de Luchana, herido en Olo.

Con 60 reales, Pedro Gil Benitez, natural de Zarza junto Alanje, soldado del regimiento infantería de Asturias.

Con 60 reales, Diego Silva Canton, natural de Valle de Santa Ana, soldado del regimiento infantería de Valencia.

Con 60 reales, Manuel Cachadiña Gaz, natural de Rivera del Fresno, soldado del regimiento de Asturias.

Con 60 reales, Anastasio Alcántara Mendez, natural del Valle de Santa Ana, soldado del mismo regimiento de Asturias.

Con 60 reales, Valentin Serrano Jimenez, natural de Garlitos, soldado del batallón cazadores de las Navas.

Con 80 rs y ropa, Miguel Jimenez Hermosa, natural de Barcarrota, soldado del regimiento de Asturias: inútil.

Y con 60 rs., José Romero Lopez, natural de Torre de Miguel Sesmero, soldado del regimiento de Asturias.

Se nos remite para su insercion el siguiente estado:

En la primera decena de Octubre se han registrado en este Juzgado municipal los nacimientos y defunciones que marca el adjunto cuadro.

NACIDOS.		MUERTOS.	
VARONES.	HEMBRAS.	VARONES.	HEMBRAS.
16	12	24	11

Total nacidos, 28. Total muertos, 35. Badajoz 12 de Octubre de 1875.— El Juez municipal sup ente, Vicente Rincon.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA CRÓNICA».

Madrid 11 de Octubre de 1875.

Los sagastinos han inaugurado ayer la era de las reuniones preparatorias para ocuparse de elecciones, y esta ha venido á ser la señal para que otros partidos amplien las suyas. No pueden quejarse los primeros de la buena acogida de sus correligionarios, pues sólo el ex-ministro Sr. Colmenares faltó á la cita, justificando su ausencia por motivos de salud; contadas eran las personas convocadas y tal vez por esto algunos manidosos atacarán la unanimidad de los acuerdos y la puntualidad en la asistencia; pero de todos modos les cabe la gloria de haber sido los primeros. — No tuvo esta junta toda la importancia que tienen generalmente tales reuniones y se sabía de antem no que así sucedería, por mas que eran todos los concurrentes personas notables dentro del partido; pero faltaba el Sr. Sagasta y no podía discutirse la cuestion de conducta que es lo esencial en tales casos, y lo que se aplaza hasta que pueda asistir personalmente el indicado señor. — Nada, por tanto, en el sentido práctico, tiene de importante ni de trascendental la llamada «reunion previa» de los sagastinos.

Hoy es el día señalado por la subcomision de notables para acordar la fecha de su reunion, también previa, para ocuparse de cuestiones electorales. — Muy combatida ya la comision y subcomision por amigos y enemigos, falta de apoyo por una buena parte de la prensa oficiosa, que justamente censura que *autoritate propria* se erija en comité electoral, presiento «notables» disgustos también entre los comisionados en cuestion y los partidos que representan, hasta el punto de que no lleguen á entenderse, y comprendiendo lo ineficaz de sus propo-

tos, se disuelvan espontáneamente, pero poniendo á prueba ántes la paciencia de los partidos y la legalidad de procedimientos en materia electoral.

Pero la reunion de que se habla, y la que podrá dar la clave, es la anunciada por los canovistas, que tendrá justamente interés. — Contradictorias son las noticias que se adelantan acerca de ella y así debe ser, cuando se consulta á personas de encontradas opiniones, por el Sr. Cánovas. — Es por lo mismo expuesto á equivocaciones cuanto se diga acerca de la procedencia de los que asistan á la reunion y de los acuerdos que recaerán.

Los demás partidos y fracciones no dan señales de vida, y ni han llegado á ocuparse de «reuniones previas.» y según espero, no las verificarán, siendo hasta ahora al menos esas sus intenciones, ya porque su conducta así lo hace esperar, ya porque se dice así, aunque no de un modo definitivo.

Pudiera comunicar á sus lectores algunas noticias; mas carecen de interés y prefiero callarlas, pues nada adelantan tampoco en lo relativo á la guerra.

Hoy empieza á fijarse la opinion en los asuntos electorales, y dentro de esta misma semana desaparecerá la calma que aun domina en varios círculos y entraremos en esa vida de movimiento y emociones, tan fecunda en nuestra capital y tan ligada á la vida política.

Nada de interés ocurre al cerrar esta carta, minutos ántes de la salida del correo, aunque se habla de combinaciones ministeriales y por consiguiente de crisis. — X.

VARIEDADES.

EL QUE NACE PARA OCHAVO...

Así comienza un refran castellano, y por cierto, queridos lectores, que este refran, como otros, tiene gran parte de verdad. Nada de extraño es esto, puesto que hay un axioma que dice que los refranes son la sabiduría de las naciones.

En efecto, el que nace para ochavo no llega á cuarto en toda su vida, por grandes que sean los esfuerzos que haga, y por mucha actividad é inteligencia que en sus negocios desplegue.

En comprobacion de lo que decimos, vamos á referir en breves palabras la historia de un amigo nuestro, que según él mismo dice, y no le falta del todo razon, es el rigor de las desdichas.

Si nombre y apellido comienzan por ser una terrible burla de la suerte, puesto que se llama D. Plácido Buenadicha el que siempre está rabiando, y que jamás ha tenido una buena fortuna.

Huérfano desde muy niño, con escaso caudal, y educado en una esfera superior á la que debía, encontrósse el pobre Plácido á los diez y ocho años, con una instruccion escasa, sin carreras por consiguiente, con bastantes necesidades y sin medios de atender á ellas. Diéronle un destinillo, y quizá hubiera hecho carrera á haber tenido buenos padrinos, pues no le faltaba aplicacion ni tampoco aptitud, aquí donde tampoco se exige á los empleados; pero como no tenia padrinos ascendió poco, sufrió no pocas cesantías, hasta que aburrido de andar rodando de pueblo en pueblo, y de pasar en Madrid largas temporadas, pretendiendo y sufriendo los sofocones y disgustos consiguientes, renunció á la carrera de empleado, y se decidió á dedicarse al comercio, para lo que puso en movimiento el pequeño capital que aún le quedaba.

— Con menos que yo han empezado otros que hoy son grandes capitalistas; mucho ha de ser que yo no consiga siquiera sacar para vivir y aumentar algo mi capital.

Puso, pues, una tiendequilla, pero con tan mala suerte que, que cuando él tenía grandes existencias de telas de hilo, bajaban mucho los algodones y no se vendía más que algodón, y cuando tenía algodón, nadie quería comprar más que hilo. Resultado, que en vez de ganar perdía, y viendo que su capital bajaba no tuvo más remedio que realizar con pérdida sus existencias, y pensó que para tener seguro lo poco que le quedaba, lo mejor que podía hacer era emplearlo en papel.

—Con lo que me produzca, y lo que yo pueda ganar buscándome una ocupación decorosa, viviré holgadamente, pensaba.

Hízolo como lo había pensado, y temeroso de que el gobierno dejase de pagar los intereses, empleó su dinero en acciones de ferro-carriles, creyendo que así le tenía más seguro, pues en aquella época todo el mundo creía que los ferro-carriles habían de dar pingües productos. Pero al poco tiempo vió que las acciones iban bajando, que los ferro-carriles no se construían con la economía debida, y se decidió á perder algo por no quedarse sin nada, y vendió sus acciones.

—Me haré ganadero, dijo: las ovejas cuestan poco y producen mucho: viviré con mucha economía en un pueblecillo y de este modo conseguiré no morir de hambre en la vejez.

Pero ¡qué si quieres! el primer año que D. Plácido tuvo ovejas no llovió apenas, faltaron los pastos, y las ovejas se quedaron tan flacas, que daba lástima verlas, hicieron pocas crías, dieron mala lana, y el pobre D. Plácido no sacó para los gastos. Sin embargo, no se deslizo de su retazo, pensando que si aquel año había sido malo, vendría quizá otro bueno que le indemnizara de las pérdidas que había sufrido. Pero al año siguiente fué peor, porque se declaró una epidemia, y se le murieron más de la mitad de las ovejas.

D. Plácido se mesaba los cabellos de rabia.

—¿Que emprenderé yo? decía; está visto que si me pongo á hacer gorras nacen los chiquillos sin cabeza. Todavía me quedan unos mil duros; pues señor, aunque me repugna, voy á hacerme usurero, voy á prestar sobre alhajas, voy á especular sobre la miseria del pobre.

Y diálo y hecho; D. Plácido se volvió á Madrid, buscó un cuartito en buen sitio, puso un gran letrero en el balcon y comenzó á prestar á real por duro al mes. Pero este negocio, generalmente tan seguro, también le dió mal resultado, pues recibió unas alhajas que habían sido robadas, y no solo perdió el dinero que por ellas había dado, sino que le armó una causa criminal por no haberse informado bien de su legítima procedencia; causó que le costó muy buenos cuartos, y gracias que no le mandaron á presidio.

—¿Qué haré ahora, decía? No tengo un cuarto, carezco de crédito, me será difícil colocarme... No sé que vá á ser de mí.

Entregado iba á estas reflexiones, repitiendo mentalmente ¿qué haré? cuando uno de los muchos chiquillos que andan por las calles, se le puso delante diciéndole:

—¡El premio gordol! caballero, tómelo usted, que es el último y le va á tocar; mañana sale

Don Plácido miró el número, y no le disgustó, echó mano al bolsillo y compró el billete que costaba 24 rs, diciendo:

—¡Bah! no tengo más que dos duros, y si no me toca todo se reduce á que en vez de quedarme sin comer dentro de dos días, me quede ya mañana: tal vez la desgracia se habrá aburrido de perseguirme, y este billete me saque de penas.

Guardó el billete en su cartera y siguió su camino.

Al día siguiente oyó gritar:

¡La lista grandel!

La compró y su número había alcanzado el segundo premio.

D. Plácido estaba loco de alegría; echó mano al bolsillo para cerciorarse de que no se equivocaba, tanto trabajo le costaba creer en su buena suerte, y... se quedó helado: su bolsillo estaba vacío; la cartera y el pañuelo habían desaparecido. Verdad es que D. Plácido en su afán de comprar la lista grande se había metido en un grupo de la puerta del Sol en que había mucha gente. Como no había tenido la precaución de ver cual era la décima parte que el llevaba, esto es, si era el décimo 1°, 2°, 3°, etc., etc., no pudo hacer reclamación ninguna. Desesperado, estuvo á punto de hacer un disparate, pero pasó una buena rabieta y nada más.

Ahora D. Plácido está metido en un portal detrás de un biombo, y se dedica á escribir cartas á las criadas y aguadores durante el día, y á vender *La Correspondencia* por la noche, convencido de que el que nace para ochavo no llega á cuarto en su vida por más vueltas que le dé.

A

GACETILLAS.

Al publicar el día 8 los nombres de todos los que habían obtenido diplomas en la exposición de dibujo y pintura celebrada en el Liceo de Artesanos de esta capital, mencionamos algunas de las obras exhibidas, indicando á la vez que la falta de espacio nos impedía reseñar las demás; pero desde luego formamos el propósito de consagrar, en otro número, cuatro líneas, á los cuadros que, sin opción á premio—circunstancia que explicaba satisfactoriamente el que de ellos se hablara, como suele decirse, en capítulo aparte—presentaran D. Alfonso Olleros y nuestro paisano D. Felipe Checa.

Llevarlo hoy á cabo nuestro propósito, consignaremos que tanto los notables cuadros de costumbres de D. Felipe Checa, como el bello paisaje debido al pincel de D. Alfonso Olleros, han llamado, con justicia, la atención y merecido grandísimos elogios; no ya de los inteligentes, sino de todas las personas que han tenido el gusto de verlos. Retran por ello dichos señores la más sincera enhorabuena; y para no pecar de injustos, permítasenos también enviar un aplauso á D. José Caballero, que ha contribuido muy eficazmente para que se realizara la exposición.

Vamos ahora á ocuparnos, aun cuando muy brevemente, del asunto que acerca de este asunto nos dedica *El Eco de Extremadura* correspondiente al 10 del actual. Según parece, varias personas, ignorando sin duda que algo contribuímos nosotros á que los cuadros del Sr. Checa se llevaran al Liceo de Artesanos, han extrañado la preterición que de ellos y del paisaje del Sr. Olleros, hicimos en nuestra gacetilla. A nosotros, en cambio, nos ha sorprendido el que esas personas no manifestaran igual extrañeza, al ver que *El Eco* no se ocupaba ni de los cuadros de aquellos señores, ni de los demás trabajos presentados en la exposición.

Por lo demás, estamos seguros de que nadie que nos conozca bien, puede inferirnos la ofensa de creer que tratábamos de menospreciar el talento artístico de nuestro paisano D. Felipe Checa, cuyos trabajos ha elogiado *La Crónica* en más de una ocasión.

El sábado próximo tendrá lugar en el teatro la función inaugural de esta temporada poniéndose en escena *Los Diamantes de la Corona*.

Según parece, la compañía piensa dar cinco funciones semanales. La oferta, al menos, ha sido contratada con la obligación de desempeñar su cometido en ese número de funciones.

Durante los seis últimos días se han empezado 6 procesos en el Juzgado de primera instancia de esta capital.

Los hechos punibles van siendo cada vez más frecuentes.

Quejáanse muchas personas, y en verdad que para ello no les falta razón, de que los barrenderos no terminen su cometido en las primeras horas de la mañana; siendo esto causa frecuentemente, de que se vean envueltos en nubes de polvo los que por su desgracia tienen que transitar por las calles de Badajoz, donde la policía urbana ha llegado á ser un mito.

No sabemos si las quejas serán atendidas, remediándose en su consecuencia la falta indicada; pero nosotros cumplimos nuestro deber, llamando sobre este asunto la atención del Sr. Alcalde.

Comprenderíamos que el servicio enco-

mendado á los barrenderos no se hiciera bien ni en las horas convenientes, si no se contase con el personal necesario; pero el hecho que nos mueve á escribir estas líneas no tiene explicación satisfactoria, figurando en el presupuesto corriente, si nuestras noticias son exactas, un número no escaso de aquellas plazas.

El doctor Hubbard, despues de muchas observaciones, según dice, ha sacado de la experiencia los siguientes datos estadísticos:

«De cien personas, se casan sesenta y cinco; tres de estos se divorcian; ocho abandonan á su consorte; catorce viven como perro y gato; treinta arrastran una vida sin interés, y diez, quizá, son felices.»

Despues de esto, vayan ustedes á casarse.

Sabido es, que cuando Stephenson hizo público su proyecto de aplicar el vapor á la locomoción, y sobre todo cuando quiso construir un ferro-carril de Manchester á Liverpool, se levantó una inmensa oposición contra él.

Los ingenieros, dice «El Francés», fueron los que más se distinguieron en esta lucha encarnizada, pues no podían admitir que un antiguo vaquero supiera más que todos juntos.

—¿Qué opina Vd. del proyecto?—preguntaba á uno de estos ingenieros un miembro de la comisión del Parlamento, encargada de estudiar el asunto.

—Creo que es la mayor locura que haya salido jamás de cabeza humana.

Se conserva el recuerdo de alguna de las sangrientas preguntas dirigidas al inventor por los miembros de la comisión.

—Vamos á ver,—le dijo uno de éstos con toda la gravedad de un hombre de Estado;—Vd. dice que su máquina andará cuatro leguas por hora. ¡Muy bien! ¿Pero qué sucedería si marchando con esa velocidad encontrase una vaca en medio de la vía? ¿No se produciría un choque terrible?

—Sí, señor; terrible para la vaca,—respondió tranquilamente Stephenson.

Tienen la palabra dos niños.—¡Por qué, dice uno, por qué todas las noches cuando nos acostamos le hemos de pedir á Dios el pan nuestro del día siguiente? ¿No sería mejor pedirselo para cinco ó seis días? Así no tendríamos que razar tan á menudo.

—Sí, pero no comeríamos el pan tierno.

El «Nowk-Herald» cuenta que un pe- luquero de Chicago ha realizado en ocho meses una ganancia de 40.000 pesos. El secreto que le ha merecido tan singular favor del público es la circunstancia de que todos sus oficiales eran sordo mudos.

Anécdota.—Decía en cierta ocasión un autor dramático explicando el asunto de su obra.

—La escena pasa en Capadocia: es preciso trasportarse á aquellos lugares y penetrar el genio de aquella nación para comprender su mérito.

—¿Estais seguro, le dijo uno, que la pieza producirá lo bastante para pagar el viaje?

Un hombre que empezaba á encañecer se presentó á pedir una gracia á Adriano, y se la negó.

Poco tiempo despues, aquel mismo hombre, que se había teñido de negro los cabellos, volvió á pedirle la misma gracia.

Conoció el emperador, y le dijo:

—Ya se la negué á tu padre.

Hemos recibido el núm. 19 de las *Crónicas de la Agricultura Española*, que se publica en Madrid, y contiene el siguiente sumario.

Crónica agrícola.—Las tormentas y las inundaciones.—La viticultura en Jerez.—El comercio de pasas en Málaga.—Exposición sobre la baja de las tarifas inglesas para la introducción de vinos españoles en aquel país.—Observaciones acerca del proyecto de enseñanza agronómica.—La ruda cabruna.—Máquinas elevadoras para las minas de los Sres. Ransomes, Sims y Head, de Ipswich.—Inglaterra.—Barbechos.—Modificaciones que sufren las tierras por el fuego.—Quemas de rastrojos.—Rozas.—Fisiología vegetal.—Influencia de la luz sobre la vegetación.—Noticias varias.—Periódicos.—Nomenclario de catadrático.—Cátedras instaladas.—Útil gramínea forrajera.—Correspondencia comercial de Sevilla y sobre su feria de San Miguel.—Ferias y mercados.

El Bazar.—Hemos recibido el núm. 2 año 2.º de esta acreditada revista.

Hé aquí el sumario:

Texto.—Crónica del Bazar, por Lucio Rogelio.—Los grabados, por S. A.—Novela y tres, novela histórica, original de Victor Hugo, traducción de D. Nemesio Fernandez Cuesta (continuación).—Miguel Angel, poeta, por D. de B.—Evangelina, poema de Longfellow, versión española por D. Vicente de Arana (continuación).—Plagios y coincidencias (mosaico literario), por D. Eduardo de Cortazar.—Poesías: A un arroyo, por D. Eduardo Pascual y Cuellar; Tú y yo, por D. J. Selgas.—Ecos de la semana, por Severo.

Grabados.—El Sindo, tipo indostánico.—Hotel del conde de Chambord, en Frohndorff.—Ilustración de *Novena y tres*: «La terna de la calle del Pavo-real: Minos, Eaco y Radamento».—Economía doméstica: Fabricación de bujias.—Actualidades.—Jeroglífico.

La Ilustración española y americana.—Hemos recibido el núm. 37 de esta acreditada revista, que con tanta y merecida aceptación se publica en Madrid.

He aquí el sumario.

Texto.—Revista general, por Flavio.—Nuestros grabados, por D. Eusebio Martínez de Velasco.—Cartas new-yorkicas, por D. P. Ezequiel Rojas.—*Ex libris*; Al Sr. D. José de Castro y Serrano, por *El Doctor Thebussem*.—Los teatros, por D. Peregrin García Cadena.—Estar de más, novela de costumbres (continuación), por Fernán Caballero.—Apuntes de Mindanao, por D. Francisco Pleguezuelo Rojas.—Calendario astronómico, meteorológico ó histórico.—Correo de la moda de París.—Libros presentados en esta Redacción por autores ó editores.—Anuncios.

Grabados.—Bellas Artes: *Santa Teresa de Jesús en éxtasis*, copia de la estatua labrada por D. Elias Martín.—Cataluña: Columna del ejército en marcha por las cercanías de Manresa. (Dibujo del natural, por el Sr. Pellicer.)—Retrato del general carlista D. Antonio Lizárraga y Esquiros.—Sotopalacios (Burgos): Restos del castillo donde, según tradición, se celebró el casamiento del Cid con D. Jimena.—Apuntes de una expedición veraniega. (Dibujo del Sr. Rindavets.)—Navas del Marqués. *Chalet de la Excm. Sra. Duquesa viuda de Medina del Campo*.—Bellas Artes: *Los Bufones de la corte*, copia de la acuarela *I Bufoni di corte*, del signor G. Campi.—Alarcos (Ciudad-Real): Histórico templo de Santa María. (Cróquis de D. Antonio Ubeda.)—Oviedo; Bendición de las primeras aguas llegadas al Campo de San Francisco por la nueva cañería. (Cróquis de D. Braulio Morú.—Zaragoza: Perspectiva de la calle de Montserrat. (Dibujo del natural, por el Sr. Pradilla.)—Tipos de las islas Filipinas: Retratos del Sultan de Cotta-Batto (Mindanao) y seis personajes de su corte.—Industriales y venditores ambulantes, de la raza indígena. (De fotografía.)—Bombas de pistones *plongeurs* y movidas por máquinas de vapor verticales, de J. Hermann-Lachapelle.

También hemos recibido el núm. 36 de dicha revista que contiene artículos y poesías de distinguidos escritores y gran número de grabados entre los que mencionaremos los siguientes:

Retratos de los Sres. Calderón Collantes, Alcalá Galiano y Martín Herrera, ministros de Gracia y Justicia, Estado y Fomento.—Retratos de los generales Hoyos y Esteban, que murieron en Madrid el 3 y 19 de Setiembre, respectivamente.—Tipos de los carlistas del Norte.

El abono á la *Ilustración española y americana* cuesta 11 pesetas trimestre y 21 semestre. Administración, Carretas 12 principal. Madrid.

Ungüento y Píloras Holloway.—Enfermedades de la Piel.—No hay afección cutánea, cualquiera que sea su naturaleza, que deje de ceder á la aplicación juiciosa de estos irresistibles remedios, que son particularmente eficaces para sanar los desórdenes escrofulosos ó escorbúticos. Erupciones en que no habían podido producir impresión alguna todos los demás sistemas de tratamiento, y que habían estado empeorándose de año en año han desaparecido ante la influencia terapéutica del Ungüento refrigerante y de las Píloras depuratorias de Holloway, medicamentos que expulsan de la sangre, y por consiguiente de la constitución también, el germen, de la dolencia. Aquellos á quienes está confiado el cuidado de los niños deberían tener siempre á la mano las expresadas preparaciones, porque las personas de menos experiencia pueden aplicarlas.

ARRIENDO.

A voluntad de su dueña la Excm. señora doña Rita Julia Cruz Pacheco de Sandoval, se arriendan las dehesas de Pesquerito y la Cuba, de este término, á pasto y labor, desde el 29 de Setiembre próximo venidero, bajo el pliego de condiciones que se halla presente en Madrid, calle de las Huertas, número 13 cuarto 2.º y en Badajoz, calle de la Aduana núm. 23.

DIONISIO SAENZ ROMERO.

INTERESANTE.

Se vende un molino harinero de 5 piedras en el rio Guadiana y cerca de Lobos, que renta 300 fanegas de trigo.

Los que deseen adquirirlo pueden entenderse con D. Pedro Coca Pizarro, vecino de Puebla de la Calzada.

Imp. de la viuda de Arteaga S. Blas 2,

SECCION DE ANUNCIOS.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiéron contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, aljando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre ó impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las crupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se ven en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO DE

DON RICARDO CAMACHO Y ALGABA.

PLAZA DE SAN JUAN.—BADAJOZ.

Acete de hígado de bacalao, oscuro, claro y ferruginoso de GERAR.

Rob Graves.
Rob Boibeu Lafecteur.
Rob-Gren y de Fenaria
Esencia de Zarza de Bristolbotella.
Idem de esta casa.
Idem de Honduras.

Jarabe de rabano yodado francés y español Verdadera Glicerina Jodo-Ferruginosa como sustitutivo del acete de hígado de grato sabor.

Limonada purgante de citrato Magnesia. Píldoras digestivas. Laxantes de Botua, oy gozan gran reputación por su pronto efecto y ninguna incomodidad preferibles á todos los purgantes.

Píldoras Dehaut.
Idem Morison.
Idem de Holloway.
Idem Garcia.
Idem Monserrat.
Polvos del Sr. Fabia.
Magnesia calcinada y doble de Borrell, y Camacho.

Balsamo de opodeldoc de Steers's Chemical.

Idem cloroformizado.

Papel Fallard Blain.

Idem Mostaza Rigollot.

Idem Mostaza Fortuny.

Píldoras al bálsamo.

Jarabe de plantas marinas.

Idem del Doctor Jimenez.

Idem de Churchill.

Idem de quina ferruginosa de Grimault.

Idem de esta casa.

Idem vegetal Labelonye.

Pastillas de Jimenez.

Idem doctor Andreu.

Idem de Belmont.

De Garcia.

De Borrell, savia de pino marítimo, jarea mago: medula de vaca: leche de burra á azufrafas: Helicina-santonino y de Duran, de ra lombrices. etc. etc.

Helicina Laumara frasco.

De Vichy etc. etc.

Tintura de Arnica.

Idem Inglés.

Polvos paterson.

Bolos Almazan.

Píldoras pepsinas de Hogg.

Lunimento Ogea. Fuego español.

Idem Boyer Miquel, idem francés.

Pomada de la viuda de Farnier.

Balsamo Lopez.

Ungüento Holloway.

Licor para manchas ó pecas del doce fuertes

Paulinia ó Inga de la India.

Electuario contra cuartanas ó tercianas se garantiza.

Píldoras Blancard.

Idem carbonato ferroso de Borrell.

Capsulas copaiba Monthos.

Monthos y Molles.

Idem acete de hígado de bacalao.

Idem Trementina.

Idem de Brea etc.

Brazaletes para fontículos.

Suspensorios.

Bragueros.

Geringas para ojos, narices, oidos, ure ras, vaginales rectas y curvas.

Pezoneras, bog, goma y crista.

Biberones varias formas franceses ó ingleses

BOTICA Y DROGUERIA UNIVERSAL LABORATORIO QUÍMICO Y OFICINA DE FARMACIA DE DON RAMIRO ESTEVEZ Y VERDEJO.

Calle de San Juan, núm. 37. BADAJOZ.

En este establecimiento encontrará el público un abundante surtido en todos los géneros de farmacia, drogueria, perfumeria y artículos de ortopedia, todos legítimos de primera calidad. En relacion esta casa con las primeras de Europa, ofrece sus géneros todos garantidos y á precios tan reducidos como pueda darlos cualquier casa de Madrid, Sevilla y Barcelona, presentamos en esta un pequeño extracto del catálogo general que se da gratis en este establecimiento.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS.

Advertiremos al público que en estos géneros se abusa mucho y gran parte de los que hoy circulan son falsos y no de sus legítimos autores.

ACEITES de Hígado de bacalao de Hogg, Chevrier simple y ferruginoso, Jough, de Terranova, Noruega é Islandia.

ACEITE de hígado de bacalao al proloyo duro de hierro, de Estevez Verdejo.

AGUAS minerales de Vichy, Eaux Bonnes, Locches, etc.

BALSAMO opodeldoc de Esteers, Bencina, Botiquines.

CAPSULAS de copaiba Cigarros antiasmáticos, copas y basos de cnasia amara.

ESENCIA de zarzaparrilla Bristols y preparada en esta oficina.

FOSFATO de hierro (Lera) Elicina Lamarre, hierro Quevenne, inyecciones Brou, Cadet y Mático.

JARABES, de la dentición de Delabarre, Boa, Labelonye, Churchil, Blain, Laroze, Lamouroux, Grimault, rabano yodado id. Lagases y de quina y hierro de Estevez Verdejo.

KOUSO para arrojar la solitaria y las demás lombrices. Licor de Brea Guyot, limonada purgante y gasosa.

LENIMIENTOS de Alonse Ugea, Boyer, Michel y Geneaux.

MAGNESIA inglesa. Medicamentos de Leroy. Papeles antiasmáticos y epispaticos de Albespelles y quínico de Fayar y Blain.

PASTAS y pastillas pectorales de las más reputadas.

PILDORAS purgantes de Deaut, Franc, Holloway, Brandech, Le Roy, Monserrat y Morison.

PILDORAS anticlaróticas de Bland, Vallet, Blancard, Quovanne, etc.

POLVOS de Vellac, Paterson, Quevenne y Andrés y Fabia.

POMADA de Janier, quinina Pelletier legi-

tima. Sales marinas para baños y de todos los manantiales conocidos.

TINTURA de Arnica.

UNGUENTO Holloway. Vacuna inglesa y alemana. Vegigatorios de Albespelles y Lepredriel.

DROGUERIA.

Por no ser prolijos solo diremos que tenemos toda clase de drogas, tanto para farmacia como pinturas, tintoreria, fotografia y para las demás artes y ciencias.

Para más pormenores exigir el catálogo general de la casa, que se remite gratis á todos los puntos de la Peninsula.

PERFUMERIA.

Acabamos de recibir un abundante y excelente surtido de este ramo de una de las principales casas de París consistentes en Cold cream, pomadas, Buquet, vinagres, polvos de arroz, aguas de Colonia, jabones desde 4 á 30 rs. pastilla, cremas, polvos para los dientes, cosméticos, aguas de tocador, elixires, tinturas para el pelo, aceites, coloretes etc.

Todos de primera y á precios sumamente reducidos.

ARTICULOS DE ORTOPEDIA.

Bragueros de todas clases y precios.

Cinturones umbilicales.

Cisopombas.

Clisos.

Hidroclises.

Ibrigadores.

Clisoar.

Clister.

Geringas y lavativas de todas clases.

Guardaleches y pezoneras.

Hilas, hule de seda, discos para callos limas higiénicas, pesariossondas y bordones suspensorios, etc.

Y la casa se encarga de proporcionar toda clase de aparatos por complicado que sea en este ramo.

LA HORTELANA.

Polvos febrifugo--infalibles de F. Fernandez sucesor de los confeccionadores sus tios, don Hermenegildo Lopez y dona Polores Garcia.

Curan radicalmente las tercianas, cuartanas y cotidianas.

Depósito central: Sevilla, Maese Rodrigo núm. 38, frente Seminario. Badajoz, botica 2, drogueria universal del Sr. Estevez Verdejo, San Juan 37.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

El rob Boyveau Lafecteur, es el único autorizado y garantizado legítimo por la fama de doctor Giraudeau de Saint-Gervais. De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el bro está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los obesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rehebles al mercurio y otros remedios. Como poderoso purgativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como de todo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general en la casa del Dr Girau 'eau de Saint Gervais, París, 12, rue Richer. - En Badajoz D. J. Jimenez.

PREMIO EN LA EXPOSICION DE LONDRES DE 1862.



Agua de Melisa de las carmelitas, Boyer, único sucesor, Paris Rue Taranne 14.

Contra la apoplejia, paralipsis, maréo, flatos desmayos, cólera, jaquecas, indigestiones.—Vease el prospecto.

En Badajoz D. J. Jimenez.

DOCTOR IN ABSEMTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, clero Magistrados, médicos, cirujanos, dentatis y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDICUS, calle del Rey 46 Jersey (Inglaterra).

APARATOS ELECTRICOS.

ILDEFONSO SIERRA.

(Constructor).

Se remiten catálogos gratis. Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas para rayos para edificación, tubos acústicos para establecimientos y car, ruajes. Objetos para grabadores. Lobo, S. duplicado, antes en la de Atocha, 57, Madrid.

COLEGIO DE SAN LEANDRO.

Colegio de primera y segunda enseñanza, preparatorio de carreras especiales y de carreras profesionales. Situado en Sevilla, palacio de los Sres. Condes de Santa Coloma Maese Rodrigo 9.

Este suntuoso establecimiento de enseñanza, sin duda el de mejores condiciones de Andalucía, tanto por su gran capacidad, su deliciosa é higiénica situación, su lujoso menaje y completo material, como por su celoso y activo Director y sus numerosos é ilustrados catedráticos, tiene por objeto al ofrecer á los padres de familia un colegio donde puedan confiar sus hijos en la absoluta seguridad de que han de recibir la mas completa y esmerada educacion, así física como moral é intelectual.

Los esce'lentes resultados que ha dado este establecimiento en los quince años que lleva de existencia y el gusto especial que se tiene en que sea visitado y conocida su régimen interior son las mejores garantías de lo antes dicho.

Desde el día 1.º al 30 de Setiembre se halla abierta la matrícula para los alumnos de segunda enseñanza y todo el año para los de primera y carreras especiales.

Los alumnos son internos, medio-pensionistas y externos.

El que desee más datos puede dirigirse á la Secretaría del Colegio, personalmente ó por escrito y se le facilitaran cuantos le interese: dicha Secretaría se halla abierta todos los dias desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde.

CAFES Y TÉS.

DE LA COMPANIA COLONIAL.

Antigua es la nombradía de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos que hacen falta en esta capital.

Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostadas á la disposición del público en los establecimientos de la Compañía en paquetitos de 4 y 8 onzas, forrados de estano para su mejor conservación. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. libra.— Los Tés negros, verdes y mezclados, forman un surtido de treinta clases, desde 20 rs. hasta 72.

DEPÓSITO GENERAL Y OFICINAS EN MADRID, CALLE MAYOR, 18 Y 20.

Depósito principal en Badajoz en el que no se expendien otros chocolates que los de la Compañía Colonial. Sres. Alvarez y Compañía, calle de San Juan núm. 12.

Estos Cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gusto por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial y tostado que fué importado á España por la Compañía. Un maestro muy inteligente en el ramo tiene á su cargo las operaciones, lo que no por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, lo que no por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, lo que no por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan.

A los que nunca han probado Tés y Cafés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean, y por el resultado ver su merecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace catorce años.